



## Diplomado: **Geopolítica, Geoeconomía y Geoestrategia.**

- **Horas académicas: 100. 5 meses.**
- **Fundamentación del Diplomado:**

Este Diplomado esta estructurado para alcanzar conocimientos en categorías fundamentales e interdependientes como la Geoeconomía, la Geopolítica y la Geoestrategia.

Su objetivo general es desarrollar la capacidad de análisis estratégico-geopolítico, para redefinir teorías generales a futuro, a partir del conocimiento teórico histórico y el estudio de casos – historias sobre hechos teóricos y acciones en sociedades a partir de sus experiencias geopolíticas, su importancia geoeconómica y redefinición de geoestrategia para controlar espacios de poder, específicos de Geopolítica, Geoeconomía y Geoestrategia.

Dentro de este ámbito es importante conversar un poco sobre categorías fundamentales como Diplomacia y Derechos humanos, concebida la Diplomacia como la política planificada para establecer relaciones multilaterales o bilaterales entre naciones e instituciones mundiales, su naturaleza es concentrarse en los temas fundamentales que relacionan a la humanidad en todas las naciones.

Los Derechos Humanos en este contexto, tienen que concebirse como derechos fundamentales, que también deben respetarse en la diplomacia, para evitar o solucionar conflictos, y, en consecuencia, los intereses Geopolíticos y Geoeconómicos deberían estar en primera instancia basados en la Diplomacia y un respeto irrestricto a los Derechos Humanos. Esta es una condición civilizatoria. Es una condición no solo para el desarrollo para la humanidad y su especie, donde el balance del poder mundial, solamente con la aplicación de la Diplomacia y el respeto Derechos Humanos permitirá continuar como especie.

---

## **Programa Diplomado.**

### **1er Seminario. Teoría de las Relaciones Internacionales.**

**Horas académicas: 10**

Estudio Teórico de las relaciones internacionales, el objetivo de esta sección o asignatura será conocer desde el origen las principales concepciones de las relaciones internacionales existentes en la historia;

### **2do Seminario. Visión de la Geopolítica.**

**Horas académicas: 20**

El análisis de diferentes grupos de poder geopolíticos existentes en la historia de la humanidad; **La Geopolítica en la Era Moderna**, para analizar en consecuencia, ¿cuáles fueron los bloques de poder o países con poder, más en unas perspectivas de multipolaridad que existieron, sobre todo, desde el siglo XVI. Eso significa una concentración fundamentalmente, en el poder de Inglaterra, España, Francia, Rusia, Prusia, Portugal y Austria, con sus estrategias de colonización, pero la concentración del estudio sería en Francia, España, Inglaterra y Portugal. . La Geopolítica en el mundo contemporáneo, concentrándose en la Multipolaridad existente entre Estados Unidos – Europa, como primer balance de Poder y, en segundo plano, el segundo balance de poder, Rusia – China – Pakistán – India;

### **3er Seminario. Visión Geoeconómica.**

**Horas académicas: 20**

En este Seminario se presentará el Análisis Geoeconómico, se estudiarán las reservas estratégicas fundamentales que existen en el mundo, concentrándose en consecuencia, en el caso de América Latina y el Caribe, Venezuela y México y Brasil; considerando también, el Medio Oriente y la Región Norte de Rusia y los Estados Unidos, el Golfo de México y Alaska, considerando así diversas razones, la geoeconomía del agua, la geoeconomía del petróleo, la geoeconomía del gas, entre otras;

La Prospectiva Geoeconómica y Geopolítica. Esto llevará a ¿hacia dónde va orientado el mundo? ¿perspectivas de dominio a nivel mundial? ¿orientación del poder occidental – Asia – Oriente.

### **4to Seminario. Visión Geoestratégica e Inteligencia Estratégica.**

**Horas académicas: 20**

Desarrollar el análisis estratégico desde una visión geopolítica y geoeconómica .

**5to. Seminario. Diplomacia y Derechos Humanos.**

**Horas académicas: 10 horas.**

Sintetizar las distintas concepciones, teorías y hechos sobre la diplomacia en la época contemporánea. Derechos humanos. Proponer la diplomacia que debe ser dominante en las civilizaciones del siglo XXI.

**6to. Producción de Artículo Científico.**

**Horas académicas : 20 horas.**

La producción de un artículo científico es la parte final de este diplomado, ya que su evaluación final de aprobación, va a ser la producción del mismo y su aprobación final. Para ello, se dictarán horas de asesorías individualizadas para la estructuración y conformación del artículo científico.